



## Pressemitteilung

Martin Völkle  
Postfach 12  
79590 Binzen  
07621/5786829  
0171/5466058

[voelkle@be3land.de](mailto:voelkle@be3land.de)  
[www.be3land.de](http://www.be3land.de)

## 2. Platz bei Ideenwettbewerb für Energiegenossenschaften

24.03.2018

Wir freuen uns, dass wir beim Ideenwettbewerb für Geschäftsmodelle der Energiegenossenschaften den 2. Platz und damit ein Preisgeld von 15.000 Euro gewinnen konnten.

Damit wurde ein Kommunikationskonzept ausgezeichnet, mit dem der Mehrwert einer Mitgliedschaft bei einer Energiegenossenschaft über die CO<sub>2</sub>-Einsparung dank regenerativ erzeugter Energie verdeutlicht werden kann – auch jenseits der Dividendenausschüttung. Dafür wird die CO<sub>2</sub>-Einsparung in Euro umgerechnet und in Relation zum Wert eines Mitgliedsanteils bei einer Genossenschaft gesetzt.

Genossenschaften können den CO<sub>2</sub>-Fußabdruck pro Person kommunizieren und darstellen, dass CO<sub>2</sub> -etwa durch Klimaschäden- Kosten verursacht, die von der Allgemeinheit getragen werden. Damit wird die persönliche Betroffenheit oder Verantwortlichkeit jedes Einzelnen erhöht und verdeutlicht, dass eine Mitgliedschaft einen wirtschaftlichen Wert hat, auch wenn dieser nicht ausgezahlt werden kann. Und Genossenschaftsmitglieder können durch die Beteiligung ihren individuellen CO<sub>2</sub>-Fußabdruck verringern.

Die Jury zeigte sich davon überzeugt, dass dieses auf alle Energiegenossenschaften leicht übertragbare Modell dazu beitragen kann, die Energiewende in Baden-Württemberg weiter voranzubringen.

Auch wir wollen die Energiewende im Dreiländereck voranbringen und freuen uns auf neue Mitglieder, die im Sinne dieser Projektidee ihren persönlichen CO<sub>2</sub>-Fußabdruck reduzieren möchten. Das von Mitgliedern eingezahlte Kapital wird satzungsgemäß und zeitnah in Projekte mit erneuerbaren Energien investiert werden. Damit werden die CO<sub>2</sub>-Kosten reduziert und Erträge für die Mitglieder erwirtschaftet, die als Dividende ausgeschüttet werden können.